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Bonjour à toutes et à tous, 

Il y a environ un an et demi, un petit groupe de licenciés, passionnés et attachés à la FFMN ont lancé une 

réflexion sur le devenir de notre fédération. 

Cette initiative avait pour objectif de se préparer en vue des élections fédérales de 2025 et il nous est apparu 

très rapidement qu’il nous fallait une équipe et un projet. 

Nous nous sommes donc attachés à réfléchir à un projet ambitieux mais réaliste pour répondre aux défis et 

aux enjeux auxquels nous devons faire face. Au fil des mois, ce petit groupe s’est agrandi pour constituer 

au final une équipe de plus de 20 personnes venant de toutes les disciplines, occupant tout type de 

fonctions dans leur club et représentant la grande majorité de nos régions. 

Après avoir établi un constat de la situation et identifié nos principaux maux, nous avons développé ce 

projet qui est aujourd’hui devenu notre programme, un programme que nous voulons tourner vers l’avenir 

et que nous avons intitulé : 

« FFMN 2025 – 2029 Un Nouvel Élan Pour et Par les Clubs » 

Et ce programme a une ambition : 

« Pour une FFMN apaisée, sereine, transparente, attractive et pérenne, il est aujourd’hui nécessaire de la 

rendre plus agile, simplifier sa structure et son mode de fonctionnement et aussi la moderniser avec les 

outils d’aujourd’hui, le tout dans le respect des personnes et des règlements. » 

Comment rendre la FFMN plus simple et plus attractive ? 

• Renommer le « Comité Directeur » par « Conseil Fédéral » qui s’appuiera sur les 4 piliers de la 

FFMN, à savoir le bureau, les disciplines, les juges et les régions. 

LE PROGRAMME DE LA FFMN 2025 / 2029  
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• Constituer un Conseil Fédéral avec un bureau, les 4 directeurs sportifs, le secrétaire de la 

commission des juges et le secrétaire de la commission des régions. Soit 12 membres avec le 

président de la FFM et un médecin. Aujourd’hui le Comité Directeur est composé de 16 membres. 

• Élire un bureau représentatif du modélisme naval, composé d’un président, d’un vice-président, 

d’un secrétaire et d’un trésorier. 

• Remplacer des organismes déconcentrés par des référents régionaux qui seront réunis au sein 

d’une nouvelle commission dont le secrétaire siégera au Conseil Fédéral. Les objectifs étant de 

donner plus d’horizontalité avec les clubs, d’améliorer les échanges entre régions, de raccourcir les 

délais de décisions, de simplifier l’organisation et faciliter l’ouverture avec les clubs non adhérents à 

la FFMN. 

• Mettre en place une licence sénior unique et à un prix unique de 30 Euros. Cela pour faciliter les 

adhésions et surtout donner les mêmes droits à toutes et à tous. La licence junior sera à 25 Euros. 

• Revoir le prix d’adhésion FFMN club à 10 Euros. Il est de 50 Euros aujourd’hui, ce qui représente 

une somme importante pour de petits clubs. 

• S’appuyer davantage sur les organes et commissions de la Fédération Française Motonautique. 

 

Comment être une fédération plus transparente et plus horizontale ? 

• Mettre en place, en début d’année, un calendrier annuel de toutes les réunions (Assemblée Générale 

FFMN, Conseil Fédéral, Commissions Techniques, autres Commissions, …). 

• Placer l’Assemblée Générale au mois de décembre de l’année d’exercice. Les objectifs étant de faire le 

bilan de l’année au plus vite et de communiquer aux clubs notre plan pour l’année suivante. 
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• Proposer et établir avec les présidents de club une liste de priorités pour la mandature de 4 ans. 

Cela deviendra notre feuille de route commune. 

• Établir un plan annuel d’actions, d’investissements et de dépenses qui sera communiqué aux 

présidents de clubs à l’Assemblée Générale de décembre avec un suivi trimestriel. 

• Établir des lettres de missions pour les différentes commissions pour les années à venir. 

• Mettre en place une comptabilité analytique partagée avec les présidents de clubs. 

• Repenser notre fonctionnement en travaillant dorénavant en mode projet et en groupe de travail. 

Faire participer le maximum de licenciés à la vie de la fédération. 

• Mettre en place avec la commission « Communication et Digitale », que nous avons créée en mars, 

un processus de communication avec les clubs, les présidents de clubs et les licenciés., 

• Favoriser et encourager avec la « commission des régions » la mise en relation des clubs et le 

partage d’expérience et de pratique. 

Comment être une fédération plus Moderne et plus Agile ? 

• Avec la commission « Communication et Digital » créer des outils performants au service des 

licenciés et des clubs. 

o Évaluer le besoin d’une nouvelle plateforme internet. 

o Obtenir une présence plus importante sur les réseaux sociaux. 

o Assurer une sauvegarde de tous nos documents sur le Cloud. 

o Mettre en place des outils innovants, comme les webcams pour nos concours, … 

o Avec la commission des régions :Créer et mettre en place une vraie stratégie de 

communication pour les régions, les mairies, les clubs non affiliés et autres. 
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o Créer et partager des outils pour obtenir des subventions comme dossier de presse ou des 

dossiers administratifs 

• Mettre en place un plan d’action pour dynamiser la voile et mener une réflexion sur la vitesse 

électrique au sens large. 

• S’appuyer sur le digital pour minimiser les frais de fonctionnement de la FFMN et donc pour mieux 

redistribuer aux clubs qui agissent pour le développement et la promotion du modélisme naval. 

• Maintenir et renforcer notre assurance pour toutes les activités. 

• Rédiger les processus de fonctionnement pour assurer la pérennisation de la FFMN. 

• S’aligner autant que possible sur les règlements internationaux et maintenir les affiliations iMBRA 

et Naviga. 

La mise en œuvre du programme FFMN 2025 2029 a déjà commencé et l’équipe que vous avez élue ainsi 

que toutes les personnes qui ont été nommées sont engagés et motivés pour le mener à bien.  

La prochaine étape importante que nous souhaitons mener avant l’été est l’organisation d’une Assemblée 

Générale Extraordinaire qui nous permettra de proposer aux votes les nouveaux Statuts et le nouveau 

Règlement Intérieur correspondant à ce programme ainsi que le budget 2025 accompagné de son 

règlement financier. 

Une nouvelle saison de modélisme naval a déjà démarré, que je souhaite pleine de partages passionnés et 

d’amitiés retrouvées. Vous allez surement rencontrer sur les plans d’eau les membres du nouveau Comité 

Directeur, n’hésitez pas à échanger avec eux, les questionner sur notre programme et sur la FFMN car la 

communication entre nous tous est essentielle. La fédération par et pour les clubs. 

Très cordialement       Philippe CARRIER         Président de la FFMN 
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Lieu de l’Assemblée Générale des clubs : CIS Paris RAVEL 75012 Paris 

La réunion se tient également en visioconférence. Jean-Marc HUET s’est chargé de sa mise en œuvre.  

Laetitia CLÉMENT et Philippe MOREL assurent le compte rendu. 

Les clubs qui sont présents ou représentés sur place ou en visioconférence sont répertoriés dans le tableau en 
annexe. 

Le tableau en annexe est partagé à l’écran et complété au fur et à mesure du contrôle et de l’enregistrement des 
clubs présents ou représentés.  

30 clubs sont présents ou représentés sur 47, soit 114 voix sur 161. 

Le quorum est atteint, l’Assemblée générale peut dûment délibérer. 

Début de l’AG : 8 h 54  

L’Assemblée observe une minute de silence en mémoire des membres licenciés qui sont décédés en 2024. 

◦ 1— Bilan de la mandature 
 

• Intervention de Jean-Pierre BILLET  
M.BILLET remercie ainsi que toutes les personnes ayant œuvré au sein de cette fédération et particulièrement 
Y.COSTA et R.DEMANGEON 

• Rapport moral de Philippe MOREL 
P. MOREL souhaite exprimer sa profonde gratitude envers Gilles GUIGNARD, le comité directeur, les 
commissions, les personnes travaillant dans l’ombre (Site fédéral, les CR, publications, calendriers, 
sauvegarde, etc.) et JY GENIN.  

Il adresse un merci tout spécial à son épouse, qui l’a toujours encouragé et aidé dans cette entreprise.  

Rempli d’échanges enrichissants, il s’est efforcé de continuer les projets en cours et de préserver l’unité.  

Cependant, il n’a pas souhaité prolonger son mandat en raison d’un manque de temps qui ne lui a pas permis 
de concrétiser toutes ses idées. Il adresse à la nouvelle équipe ses vœux les plus sincères de succès dans la 
gestion de leur projet.  

 

Point des présents à 9 h 11 : 32 clubs représentés, 118 voix.  

• 2— Effectifs 
 

• Licenciés et clubs au 31/12/2024. 
Fin 2024 : 729 licenciés/47 clubs  

• Licenciés et clubs 2025. 
Au 28/02/25 : 617 licenciés/46 clubs  

 

Assemblée Générale Ordinaire Élective des clubs 2025 

du 1er mars 2025 
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Question de S.TABEAUD : comment augmenter les effectifs ? 

Les participants expliquent que le COVID n’a pas aidé, que les juniors d’aujourd’hui ne sont plus aussi nombreux 
et qu’ils ne sont pas nécessairement attirés par les disciplines de la fédération, en plus de la situation financière 
générale.  

 

• 3— Finances 
 

Nouveau décompte avant le vote : 34 clubs représentés, 123 voix. Bilan financier 

 

 

 

 

Question de P.PLIEU SEVIN, concernant un poste spécifique représentant les achats de transpondeurs, de T-
shirts, etc. 

Toutes les factures sont accessibles dans le dossier laissé par le trésorier Y.COSTA. M.BATTE souligne 
également qu’il s’agit bien d’une opération d’achat-revente de transpondeurs et exprime sa gratitude envers la 
fédération pour cette avance de trésorerie.  

 

Compte de réserve 12 070 € 

Le total sera de 26 763 €. Notez que le dépôt récent de 1 165 € n’apparaît pas encore sur vos relevés.  

Le Crédit Mutuel ne facture aucun frais de gestion de compte. 
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Rapport du vérificateur aux comptes, M. Y.GENIN (Dernier rapport de sa part.) 

 

VOTE Le bilan financier est soumis aux votes.   

 

Votants :    123        Pour :    117       Contre : 0        Abstention : 6       

 

L’assemblée générale approuve le quitus pour l’approbation des comptes. 

De nouveaux participants se connectent après le dépouillement des votes. Dans la mesure où il va y avoir 
changement d’équipe, le budget prévisionnel présenté l’an dernier a été repris.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

VOTE Le bilan prévisionnel est soumis aux votes 

 

Votants :    123     Pour :    109       Contre : 0        Abstention : 14 
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9 h 46 M. Y.COSTA quitte la réunion. Il laisse toutes les pièces justificatives pour les années 2024 et 2025, ainsi 
que les deux chéquiers, la carte de dépôt, l’imprimante hors service, les tampons, etc., qui ont été utilisés par 
lui dans sa fonction de trésorier. 

 

4— Résultats des élections du Président et du Comité directeur 

Giles GUIGNARD partage son écran pour voir les résultats en direct.  

 

• PRÉSIDENCE  
 

 

 

 

 

 

 

 

Philippe CARRIER est élu au premier tour. Un 2d tour n’est pas nécessaire.  

 

 

• COMITÉ DIRECTEUR :  
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Le CD se compose de 7 postes : 3 postes réservés aux candidates féminines et 4 postes aux candidats 
masculins.  

Au vu des résultats ci-dessus, sont nommés parmi les 4 postes restants les candidats ayant eu la majorité 
simple : M.BATTE — JP.HATTET — JM VALLEE — S.CAILLET 

 

P.CARRIER, nouveau président, s’exprime : 

il est très heureux et fier d’avoir été choisi, aura à cœur de travailler pour faire avancer la fédération de manière 
apaisée et respectueuse.  

Un 1er CD se tiendra juste après cette AG et il procèdera aux élections des commissions. Il remercie tous les 
présidents de club et présentera son projet sur lequel il travaille depuis 2 ans. 

 

• 5 — Fonctionnement 
▪ Commission des juges 

La commission des juges a approuvé le rapport rédigé par D.DESHAYES. Ce rapport est maintenant accessible 
sur le site web fédéral. 

 

▪ Commissions techniques. 
VOILE, présenté par D.LANOS  

Présence forte des OD NO-IDF  

Remerciements aux Clubs de MONTAIGU et de CHAMBRAY LES TOURS  

Il y a peu ou pas de manifestation dans la moitié Sud, c’est dommage. 

CF 2024 : organisation parfaite du MNFA.  

 

MRC S.CAILLET 

CF Cestas : parfaite organisation. Une disqualification pour le bruit  

CM 2024 : Endurance en Hongrie. 6 champions sur 7 catégories.  

 

NS/C JP HATTET 

Collège de juges en augmentation  

CF Amiens juin 2025 

CM C en Hongrie Aout 2025 

CT : rappel des objectifs de transparence, de simplification, de rationalisation et de respect. 
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▪ Licences dématérialisées 
M. BATTE indique qu’il travaille sur un modèle de courrier transmissible par voie électronique, qui est 
individualisé pour chaque licencié.  

 

M.HAINNEVILLE demande si le document relatif aux assurances à présenter aux mairies est disponible. 
Monsieur Morel répond qu’Yves COSTA a transmis ce document aux présidents des clubs qui en ont fait la 
demande. En cette période de transition, la machine servant à l’impression des licences papier est en 
maintenance. 

Les présidents de club vont recevoir sous peu les licences numériques. 

Question de M.ROUILLE : c’est dommageable de ne pas avoir le choix d’une licence cartonnée.  

 

P.CARRIER précise qu’il s’agit d’une demande du Comité olympique et que la FFMN a déjà un an de retard, sans 
compter la partie chronophage de la réalisation de ces licences cartonnées.  

 

 

▪ Calendriers. 
 

Sylvain GREGOIRE était en charge des calendriers jusqu’alors.  

R.DEMANGEON précise que les calendriers doivent être envoyés au webmaster du site fédéral et parallèlement 
à un administrateur d’AssoConnect. 

 

P.CARRIER indique que JP.HATTET fait partie de l’équipe qui a travaillé sur le projet du calendrier.  L’objectif est 
de développer un calendrier interactif. Toutes les informations venant des clubs, il y aura un besoin et la volonté 
de faire de la formation auprès des Clubs.  

 

▪ Championnats de France. 
 

NS/C JP HATTET est en relation avec MYCP AMIENS pour l’organisation. 

 

MRC Club de BELLEVILLE S/SAÔNE.  

 

VOILE pas de nouvelle pour le moment 

 

▪ Site Internet. 
R. DEMANGEON souligne qu’il faudra un jour trouver une personne pour reprendre le site tel qu’il est 
actuellement.  

  



 

 

 12 

P.CARRIER indique que le numérique fait partie des priorités de l’équipe.  

 

▪ AssoConnect. 
 

P.CARRIER souligne que les dépenses liées à ce service sont considérables. Il va demander une réunion pour 
examiner la possibilité de réduire les coûts en fonction de l’utilisation limitée de la plateforme. Un bilan financier 
complet sera également étudié.  

 

 

▪ Relations fédérations nationales et internationales. F.F.Motonautique, NAVIGA, iMBRA, UFOLEP. 
 

FFM les relations sont pilotées par Gilles GUIGNARD. Pour siéger au conseil fédéral, 2 postes FFMN sont requis : 

Le Président de la FFMN et une femme pour respecter la parité.  

La convention FFM-FFMN doit être remise à jour pour les 4 prochaines années.  

Le travail avec la nouvelle équipe se fera comme avec l’ancienne équipe.  

 

NAVIGA  

M.HAINNEVILLE n’a pas de nouvelles régulières.  

 

iMBRA 

Sébastien VIDEMONT a été nommé comme représentant de la France.  

 

UFOLEP  

En attente 

 

▪ Équipe de France aux championnats du monde M, O & H, iMBRA. 
MRC CM H&O Eté 2025 Italie, pas de proposition officielle pour l’endurance en 2026, le MYCA a été sollicité. La 
réflexion est en cours, notamment en termes de campement et d’infrastructure à réaliser par la mairie. 

 

 

• 6— Rapports des OD 
 

Les présidents M. HAINNEVILLE, E. CHADEFFAUD, C. OTTENWAELTER, P. MOREL, S. RAYNAL et Y. CORRE 
présentent les événements marquants de l’année, en mettant l’accent sur les projets importants à venir en 
2025. Vous trouverez les comptes-rendus détaillés sur le site Web fédéral. 
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11 h 55 pause Repas  

Reprise 13 h 30  

 

• 7— Divers 
Il n’y a pas de questions diverses reçues, cependant, la parole est donnée aux représentants.  

 

• JM HUET indique qu’il était responsable de l’organisation des visioconférences. Il transmettra les codes 
ZOOM à son successeur.  

• S.TABEAUD demande pourquoi il n’y a pas eu des précisions sur qui se présentait (sous la forme d’une 
profession de foi). Cela se faisait avant. Cela est noté pour les prochaines élections. P.CARRIER explique 
qu’il a communiqué avec les présidents des clubs, mais pas avec chaque licencié. Après son élection, 
il transmettra le projet commun qu’il a préparé avec son équipe. Un projet sur lequel, ils ont travaillé 
pendant les deux dernières années.  

• S.TABEAUD évoque la problématique de la commune. En raison d’un changement de municipalité, 
l’organisation d’une course à l’ovale O et H a été refusée. Les nuisances sonores ont été soulignées 
également. Ce club organise aussi les 24 h de Viry. La mise à disposition d’un document officiel émanant 
de la FFMN pourrait être un premier levier pour présenter un dossier. Parmi les projets de la nouvelle 
équipe, il y aura la manière d’aider les clubs à faire face à de telles situations et de les accompagner 
dans leurs démarches administratives.  

 

 

P.CARRIER remercie P.MOREL pour son travail effectué depuis un an, de même que pour avoir facilité la 
transition.  

 

P. MOREL adresse de nouveau ses remerciements à toutes les équipes et souhaite que la fédération poursuive 
ses projets avec des méthodes de travail collaboratives.  

 

   

Fin de l’AG à 14 h  

 

 L’ex-président par intérim et secrétaire de la 

 Secrétaire de séance 

 

 Philippe MOREL  

 
 

PS : toutes les annexes à ce document sont disponibles sur le site de la FFMN dans l’espace 

membres : https://www.ffmn.fr/espacemembres.html 
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LE NOUVEAU COMITE DIRECTEUR 2025/2029 DE LA FFMN  
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Compte rendu de la réunion du 4 mars 2025 
Présents : DUMONT D. - HATTET JP. – LUGUERNE Y. – RAYNAL S. – ROIDE G.- TULOUP W. 

Excusé : MONFORT L. - Absent : - invité : DELHOMMEAU L. - 

Points traités selon l'ordre du jour : 
 

Élection du Directeur Sportif de la commission 

Un pouvoir a été transmis par L. Monfort à S. Raynal. 

Appel à candidature pour le poste : aucun candidat 

D’un commun accord, l’élection se déroule à main levée :      6 voix à JP Hattet  

     1 abstention 

Composition de la ComTech NS-C 

animation de l’équipe   J.P. HATTET 

correspondant classes NS & C  J.P. HATTET – Y LUGUERNE – S RAYNAL 

correspondant classe NS - NSS– C S. RAYNAL - L MONFORT – W TULOUP 

correspondant classe NS – DS  S DUMONT 

membre   G ROIDE 

Représentants de la ComTech NS&C à la commission Juges  L. DELHOMMEAU – Y LUGUERNE 

 

Prise de parole du Directeur Sportif quant au fonctionnement de la commission technique NS-C 

JP Hattet rappelle ses souhaits aux membres de la commission : 

- partage, confiance, transparence et solidarité entre les membres, évitant des mises en difficulté de 

membres, voire de la commission, 

- respect indispensable, sur la forme comme sur le fond, lors des échanges, des propositions de travaux, de 

mises en œuvre de tests, …. visant à construire des solutions ou à défaut des compromis au titre de la 

commission et d’en faire la promotion. 

 

Outre les sollicitations et travaux auxquels la commission s’attachera, la formation à ses outils et leur 

transmission aux membres sera un objectif majeur pour assurer la continuité de notre activité. 

 

A nos interlocuteurs modélistes Maquettes 

Nous sommes à votre disposition pour échanger, se rencontrer, s’entraider sur les sujets concernant notre 

commission. 

Nous relayerons autant que possible les informations afin de vous/nous encourager à participer à des 

événements extérieurs à la FFMN afin de mieux nous faire connaitre et reconnaitre. 

 

Toutefois, nous sommes tout comme-vous des bénévoles à 100%, des maquettistes pris par leurs constructions, 

impliqués aux activités de leur club,… et bien d’autres occupations. 

Aussi, l’origine des améliorations, des projets, … venant tout naturellement des clubs, nous pouvons aider, 

réfléchir, soutenir vos actions. Mais en aucun cas, les 7 personnes de la commission ne pourront se substituer aux 

clubs et à leurs membres pour atteindre leurs objectifs dont ils porteront la réussite. 

 

 

 

 

 

 

CR ELECTION DU SECRETAIRE DE LA COMMISSION TECHNIQUE NS 

&C 
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Participants au vote de la CT et membres élus : 

Mr Dominique Deshayes 

Mr Alain Prophète 

Mr Philippe Mosser 

Mr Jean-Marc Vallée 

Courriels de réponse à la CT des votants suivants : 

1/ Je ne suis pas volontaire au poste de directeur sportif. 

Je vote pour Jean-Marc Vallée s’il est candidat. 

Cdt 

Dominique 

2/ Bonjour, 

Je ne suis pas intéressé par le poste de directeur technique,  

mais je vote pour M Jean Marc Vallée. 

amicalement. 

Alain 

3/ Bonjour à tous 

Je ne suis pas candidat au poste de directeur technique de la section M 

Si Jean Marc est candidat, je vote pour . 

En espérant avoir répondu, 

À bientôt 

Cordialement 

Philippe MOSSER 

4/ Je suis candidat au poste de DT et j'accepte ce rôle. 

RESULTAT du vote du DT de la CT section M de 3 voix sur 3 donc à l'unanimité. 

Cordialement 

Mr Vallée J-MARC 

 

 

 

 

 

 

Message MARS 2025 S RAYNAL 

 

   REVUE MESSAGE 

Nous vous rappelons que la revue message 

est ouverte à tous, si vous souhaitez faire 

paraître des articles, ou communiquer sur 

des événements, vous pouvez les envoyer 

par mail au secrétaire de la FFMN  

 

CR ELECTION DU SECRETAIRE DE LA COMMISSION TECHNIQUE M 

 

 

JM VALLEE 

D DESHAYES 

A PROPHETE 

P MOSSER 


